

Cartagena, La Unión y Di... putaciones, un mes... 1 pta. Región, trimestre... 4 Resto de España, un año... 15

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

TELÉFONO NÚM. 143

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Año II - Núm. 401

La Mañana

Diario independiente

General, 20 céntimos línea—Anuncios especiales, esquelas, etc., precio convencionales.

PAGOS ADELANTADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Calle del Teatro núm. 1

25 EJEMPLARES 75 CÉNTIMOS

Cartagena Viernes 11 Junio 1909

DE ACTUALIDAD

El día de ayer

La esplendidez del tiempo contribuyó a realzar la festividad del Corpus. Desde las primeras horas de la tarde, las calles céntricas estuvieron concurrencísimas.

Y parece innecesario agregar que las mujeres bonitas y lindamente ataviadas abundaron.

Con tales elementos, la ciudad parecía saturada de júbilo. Cierta que algunas cosas no eran de una belleza clásica, ni algunos uniformes muy flamantes, ¿pero quién se para en tales pequeñeces, cuando la tarde es bella y la muchedumbre desfila embriagada en la alegría de la primavera?

Sinó más que el sol, como reza la copla popular, el día de ayer relumbrió lo bastante para sostener la tradición de jueves grande.

Un grupo de muchachas encantadoras, cuyos nombres van en lugar aparte, vistió ayer, por primera vez, de largo. ¡Día de emoción inolvidable para ellas! La primera comunión, el primer novio, el primer traje largo... Todo esto tiene un sabor, sentimental, y una ternura, tales, que sólo las madres y los novios poetas pueden comprenderlo.

¿Les agrada a ustedes que viniere la Banda Municipal de Madrid para las próximas fiestas? Es muy probable que suceda así. Hace días dijimos algo de esto, y a lo que parece, alguien se nos había anticipado, realizando las gestiones necesarias.

La procesión del Corpus

(POR TELÉGRAFO) Madrid 10 a las 20

A primera hora de la tarde comenzó a caer una persistente llovizna.

A las cinco ocuparon las tropas la carrera que había de recorrer la procesión, al mando del capitán general. Los balcones estaban profusamente engalanados y las calles ocupadas por un gran gentío.

Organizase el cortejo a las cinco y media marchando a la cabeza una sección de la Guardia civil, timbales, clarines y palafreneros de Palacio.

Seguían los asilados, las cofradías y el clero parroquial, cabildo catedral y el Santísimo Sacramento llevado bajo palio por el obispo, dando guardia de honor un zaganete de alabarderos.

A continuación marchaban las corporaciones, Ayuntamiento y Diputación, precedidos por maceros.

El Gobernador civil señor Marqués del Vadillo, Comisiones militares presididas por el General Bascarán y finalmente la escolta compuesta de un batallón del Regimiento de Figueras y escuadrón de lanceros de la Reina.

Los balcones del Ministerio de la Gobernación estaban atestados de elegantes y distinguidas damas.

A las seis de la tarde arreció la llovizna llegando a convertirse en violento aguacero y al llegar a la Puerta del Sol y después de haber pasado la mitad de la procesión, ordenó el obispo la suspensión de ella y un retirado del Santísimo, lo que se verificó sin incidentes.

Las tropas también se retiraron enseguida a sus cuarteles.

El Ministro de la Gobernación hizo los honores del Ministerio obsequiando espléndidamente con pastas y dulces a las señoras invitadas a presenciar la procesión desde los balcones del edificio.

La señora del Presidente del Consejo y sus hijas que también estaban, recorrieron todas las dependencias del local.

Los poetas jóvenes

Tántalo

Era saba la anciana Mitología. Representaba a Tántalo dentro de un lago bajo árboles de frutas que no comía, y entre aguas de las cuales no probó un trago.

Mientras de sed, y de hambre se consumía, los árboles brindabanle el dulce halago de sus frutas vedadas para él, en pago de haber robado el néctar y la ambrosía.

En este inabarcable y atroz tormento la imagen del poeta tengo presente; que con sed infinita se halla sedientísimo...

Al ver las frutas de oro temblar al viento, cual Tántalo me encuentro triste y doliente por robar a los dioses el alimento.

Andrés González Blanco.



IMPRESIONES

Como en la escena Para mí que las pasiones de los cómicos en la vida eran como en la escena. Por no sé que absurdo psicológico imaginaba yo que todos los actos de un cómico, obedecían a la misma función mecánica, que todos eran producto de la misma emoción de arte, que la misma emoción era resultado del mismo estudio.

Imaginó mi estupefacción cuando esta noche un telegrama nos dice que en Coruña un actor cómico llamado José Morales, ha disparado siete tiros contra un abogado de Zamora, porque requirió de amores a la tiple con quien vivía maritalmente el actor.

Imaginó mi extrañeza ante esta tragedia palpitante, pensad en mi asombro ante este drama vivo, ante el relato conciso de este despacho y sobre todo ante el absurdo de mi convicción. ¿Cómo han podido la pasión, los celos pícaros, la ceguera del carifio, cómo han podido arrastrar a la realidad terrible de este suceso a un actor cómico? ¿La pasión cómo ha podido exaltar el pensamiento de un actor sinó para decir parlamentos fieros ó para rendirse en verso con quintillas de Leopoldo Cano? ¿Cómo han podido los celos empujarse en el cerebro de un cómico fuera de la representación de cualquier zarzuelita de Arniches?

¿Los celos, la pasión; ¿Cualquiera diría que un cómico anduviera a tiros por la pasión ó por celos, a las alturas de estos tiempos benditos! Andar a tiros por estas cosas, quélese para el teatro donde unos granos de pólvora salvan la situación y lavan el honor unos cuantos endecasílabos con latiguillo.

¿Qué un abogado requiere a la tiple? ¡Y qué importa! Al fin, esto de ser requerida, es papel de la tiple. Y en la vida ¿por qué no ha de ser como en la escena?

Como en la escena un actor cómico ha disparado en Coruña siete tiros a un abogado y como en la escena han resultado todos liosos.

J. Rodríguez Larrosa.

LA PROCESIÓN DE AYER

A la hora anunciada, y con repique de campanas y salvas de artillería, salió la procesión, de la Parroquia de Santa María de Gracia.

Formaban en el cortejo numerosa concurrencia, asilados, niñas de diferentes agrupaciones religiosas, jóvenes del Patronato. Jefes y oficiales de la guarnición, el clero y el Ayuntamiento en corporación, presidido por el Alcal-

de, Comandante General del Apostadero, Comandante general del Arsenal y General Gobernador.

El viril era llevado bajo palio, por el Sr. Arcipreste.

Las calles de la carrera estaban adornadas con colgaduras, y ocupadas por enorme gentío, luciendo los balcones una lujosa y nutrida representación de las bellezas cartageneras.

A las seis y cuarto entraba la procesión de regreso en Santa María, dando principio el desfile militar, ante los Generales, Ayuntamiento y oficialidad, pudiéndose apreciarse la peculiar gallardía de nuestras tropas.

Las bandas de tres cuerpos de los cuatro que tomaron parte en la formación de la brigada, al mando del general Sr. López Ballesteros, ejecutaron en el desfile hermosas marchas que fueron muy celebradas, por lo que felicitamos efusivamente a los señores Oliver, Munuera y Javaloyes.

La procesión resultó lucidísima y el desfile de una marcialidad admirable. Nuestra enhorabuena a los jefes y oficiales de Infantería de Marina, Artillería é Infantería.

Terminado el desfile, el Alcalde invitó a las autoridades militares a un lunch en el Ayuntamiento, á que concurrieron éstos en grande y lucidísimo número.

La solemnidad de ayer tarde fué una brillantísima nota de color arrancada de una riquísima paleta de tonos espléndidos.

El palacio municipal estaba soberbiamente iluminado y en los minutos que duró el lunch, reinó una elusiva cordialidad entre los elementos civiles y militares.

El desfile de mujeres bonitas superó al militar en gentileza.

Como sabemos a ciencia cierta que los militares son muy galantes, no abrigamos el temor de que se ofendan por esta apreciación nuestra.

Hubo per esas calles cada cara que era una bendición de Dios.

Pero ¡porqué no habrá procesión á diario!

EL JAQUETA

El diestro Antonio Giráldez (Jaqueta) continúa mejorando de las heridas que sufrió en la cogida del domingo, considerándose ya fuera de peligro.

Con tal motivo, el médico D. Ponciano Maestre que, como recordarán nuestros lectores fué llamado en los momentos en que se temía por la vida del diestro, ha dejado de intervenir en la asistencia del mismo.

FUERA DE ESPAÑA

No hay que inquietarse

Dicen de San Petersburgo que según declaraciones oficiosas que tienen su origen en Berlín, no hay motivo ninguno para hacer que haya de modificarse en lo más mínimo la actual agrupación de las potencias europeas; estas declaraciones tienden a calmar la inquietud que se manifiesta con motivo de la próxima visita del emperador Guillermo a tierras de Rusia. Añádese que en los círculos políticos más importantes de San Petersburgo nunca se sintieron las inquietudes á que se refiere la anterior declaración.

Entrevista

Se afirma en los círculos políticos que el Czar de Rusia no irá a Londres cuando su próxima visita a Inglaterra, viéndose con el rey Eduardo en Cowes, isla de Wight, el día 2 del próximo Agosto.

Festejos

Comunican de Estokolmo que se han verificado grandes festejos populares para celebrar el centenario de la Constitución política del país; en una sesión solemne, que ha presidido el Rey, ha pronunciado el ministro del Interior un patriótico discurso ensalzando los grandes beneficios que de la Constitución ha sacado el pueblo sueco.

Acusación

De San Petersburgo dicen que la señora Stoessel, esposa del famoso general, ha sido ahora acusada por la Cruz Roja de haber defraudado á la misma 18.000 rublos cuando el sitio de Port-Arthur.

Huelga terminada

Son ya varios los buques que han salido del puerto de Marsella tripulados por marineros del Estado, sin que esto haya dado lugar á incidente alguno. Muchos dan ya por terminada la huelga, como que en los muelles empieza á reanudarse el trabajo, y créese que esta misma semana podrán salir dos grandes trasatlánticos.

Acorazados

El presidente de la República francesa ha presidido el Consejo Supremo de Marina, asistiendo también al mismo los ministros de Marina y de la Guerra; el Consejo ha fijado en 45 el número de los acorazados que han de constituir la fuerza naval de primera línea; de estos barcos existen ya actualmente 6 del tipo Republicque, otros 6 del tipo Danton y 4 del tipo Gambetta; los que faltan se han de construir en un periodo de diez años, para lo cual se formularán los correspondientes presupuestos anuales.

Asesinatos

Según noticias de Viena, en los vilayatos de Salónica y Monastir, continúan con mucha frecuencia los asesinatos de carácter político; durante las últimas tres semanas han sido muertas veinte personas, siendo de notar en especial el asesinato del alcalde de un pueblecillo búlgaro de la frontera, lo que ha indignado naturalmente á esos nacionales. En el distrito de Kasterán, un grupo de gente griega ha hecho varios disparos sobre unos campesinos, los cuales lograron escapar, menos una pobre mujer, que habiendo quedado rezagada, fué muerta á palos por los dichos griegos.

Empréstito

En Pekin se ha firmado el contrato para un empréstito de cinco millones de libras esterlinas, el cual se destina á la construcción de ferrocarriles en las provincias de Cantón, Hankow y Tse-chuan; el empréstito será suscrito en su totalidad por casas bancarias de Inglaterra, de Francia y de Alemania. Será emitido dicho empréstito al tipo de 95 y con un interés de 5 por ciento, debiendo quedar amortizado dentro de 25 años y á la par.

Comunicaciones

Los delegados en el Congreso de la prensa de Inglaterra y de todas sus posesiones, se han reunido en el ministerio de las Colonias, con objeto de estudiar lo referente á las comunicaciones telegráficas entre la Metrópoli y sus colonias, con el propósito de mejorar en todo lo posible dichas comunicaciones.

Deportes

Foot-Ball

Entre los equipos, primero de Alumbres y equipo de la Muerte, de La Unión, se verificó ayer un match en el campo del primero resultando vencedor el idem.

Alumbres, después de un juego muy interesante y movido consiguió 3 goals contra 0.

Elementos Cartageneros

11 DE JUNIO

Año 1588.—Dáse cuenta en el cabildo que celebra el Ayuntamiento de Cartagena en esta fecha, que según avisos recibidos de Orán, el bey de Argo' trataba de caer sobre esta ciudad y que trata un moro muy practico y conocedor de las fortificaciones y entradas de esta plaza, el cual había estado aquí cautivo y hacia poco tiempo que se había rescatado. La ciudad toma desde luego sus disposiciones de acuerdo con el adelantado y capitán mayor de este reino, don Pedro Zapata de Cardenas.

Año 1790.—Por real orden de esta fecha es relevado á su solicitud del mando del Departamento de Cartagena y gobierno militar de la plaza, el teniente general don José de Rojas, concediéndole los honores y sueldos correspondientes al carácter de capitán general. Cesó en 17 de Julio, y en el mismo día se encargó del mando del Departamento el marqués de Casa

Tilly, y del gobierno militar de la plaza el jefe de escuadra don Alfonso de Alburquerque.

DE ESPECTÁCULOS

Teatro de verano

Anoche tuvo lugar el debut de la Compañía Cómico-lírica Miguel-Pellicer, con un enorme lleno en la primera y tercera sección é inmenso en la segunda.

La compañía resultó en conjunto, y el público aplaudió muy repetidas veces.

Hay actores muy apreciables y de que nos ocuparemos con mayor detenimiento.

Hoy estrenan «Aquí hace farta un hombre» y es natural que el público responda en la misma proporción que anoche.

Con cuidar las obras y estrenar mucho, seguramente la temporada será un éxito para ambas empresas.

Mercado de metales

Telegrama directo, de nuestro corresponsal HENRY CAIL Y COMPAÑIA, de Newcastle-on-Tyne:

9 A LAS 20 Plomo... £ 13-8-1 1/2 Plata... 26 7/8

Cotización del zinc

LONDRES 9. Marcas ordinarias, ton. £ 2-1-

LA UNION

Por una vez.—Nuestro colaborador C***, está siendo víctima de los aullidos de un sujeto cuya literatura hedionda solo merece el desdén de las personas limpias. Es inútil que ese tipo soez pretenda repeler los razonamientos con que se le combate, porque no hallará reciprocidad.

Ahora bien, eso no quiere decir que C*** se escondra por temor al Hombre salvaje. Si este quiere saber quien es C*** y donde puede encontrarle, venga por esta Redacción y se le informará convenientemente.

Toques de atención.—Cuando ayer leímos la sección de La Unión en «La Tierra» sentimos una legítima satisfacción. No ha habido en ninguno de nuestros anteriores escritos ofensa personal para nadie, absolutamente para nadie;—invitamos á todo el que nos lea á que nos señale dónde, en qué párrafo, no lo hemos hecho así—no hemos llevado jamás, por consiguiente, esta campaña al terreno personal; hemos procedido en todos los asuntos de que hemos tratado con aquella mesura, con aquella benevolencia propia solamente del que tiene un decidido interés en despejar la verdad. Cuando ha surgido una discusión apropiado de alguna nueva mejora para el pueblo, no hemos llamado jamás embustero, ni difamador, ni asqueroso, á nuestro contrincante. Entendíamos que no debíamos envolver en el cieno de las injurias una campaña que debió ser tan razonada, tan seria. Y cuidado que para no llamar á nuestro contrincante ni difamador, ni embustero, ni asqueroso, se necesita estar saturado de benevolencia. Así hemos procedido constantemente en nuestros artículos, y si alguna vez, y á modo de broma, hemos hecho una frase respecto al manifiesto horror de Calahonda al agua, por ejemplo, ha sido salvando todos los respetos que al público debíamos, y en una forma que hacia superficial solamente el ataque.

También Calahonda ha rehuído llevar siempre las campañas del periódico al terreno personal, ha lanzado muy plausibles ataques al matonismo; pero ayer plantea una cuestión personalísima, injuriando desenfundadamente, y declarándose, en el penúltimo

párrafo de su artículo, partidario descarado de que estas campañas acaben como una pendencia entre matones.

Esto es un síntoma de lo que esperábamos al comenzar nuestra campaña. El ha venido un día hablando de que nuestros administradores han cometido tal ilegalidad; al siguiente que han cometido tal otra; al mes ha hecho ya una recopilación de ilegalidades; y últimamente ha llegado un momento en que han necesitado al pueblo y ha puesto en las columnas del periódico, y sin el menor reparo, todo el cúmulo de fantásticas ilegalidades que ha creído conveniente. Y como además su literatura y sus razonamientos son enteramente rurales, fácilmente deja contentos y satisfechos á los cuatro analfabetos que le creen. Pero, ahora viene el porqué de haberse salido de quicio este señor, él no contaba con que LA MAÑANA desde su sección de La Unión fuese discutiendo uno á uno cuantos asuntos interesan al pueblo, rebatiéndole con argumentos, con preceptos legales, y por todos los medios compatibles con la seriedad del periódico, toda esa muralla de errores con que él viene cercando desde hace tiempo á la opinión. Anteayer mismo, hablaba de que la compra de la tubería para el riego de la calle Mayor era una ilegalidad; mañana nos ocuparemos de ello, y demostraremos á todo el mundo que cuanto se ha hecho en eso es perfectamente legal, y que ese señor, por ser consecuente en sus desvarios, ha dicho uno de los más solemnes disparates. Y claro; por muy grande que sea esa muralla de errores que levantó Calahonda en tantos años, hay que reconocer que mucho más grande es la verdad, y no han de faltarle arietes para batirla.

Así lo comprende ahora Calahonda, que sin argumentos, con un apoyo tan misérrimo como el que le prestan, solo, presintiendo por fecha muy próxima completamente deshecha su labor de tantos años, de la que no podrá recoger el fruto, considera que no se debe discutir legalmente, razonadamente; sino injuriar, convirtiendo el periódico en una espita del cieno.

Nosotros entre tanto, siquiera por respetos que él no tiene á su propia vejez, no le devolvemos todo el chaparrón de injurias que merece; pero continuaremos por esta campaña, hoy más alentados por este éxito. Calahonda se declara vencido, no encuentra razones para discutir, y apelar á las injurias más desatentadas. Estamos perfectamente satisfechos. C***

Enhorabuena.—De regreso de Murcia hemos tenido el gusto de saludar á nuestro joven amigo el profesor del Liceo de Obreros D. Arturo Recio, el cual ha aprobado después de brillantísimos ejercicios el primer año superior de la carrera del Magisterio.

Felicidades muy carifiosamente á nuestro amigo y hacemos extensiva nuestra felicitación á su señor tío don Manuel Flores, y á su profesor el ilustrado perito electricista D. Hermenegildo Cano.

Militares.—El Sr. Coronel del Regimiento de Dragones de Montesa, décimo de Caballería de Barcelona, participa haber remitido á la alcaldía de Cartagena, los documentos que se interesan, relativos al soldado José Soto Sánchez. Corresponsal

El tiempo

Observaciones del Colegio Politécnico de San Isidoro

Día 10 de Junio de 1909

Table with 3 columns: Observations, 9 a.m., 3 p.m. Rows include: Presión barométrica, Temperatura, Vientos, Estado del cielo, Evaporación, Lluvia de ayer, Estado del mar.